
令和 5年度第 1回米子市国民健康保険運営協議会（概要）

１ 開催日時 令和 6年 1月 25日（木） 午後１時５８分～3時 28分

２ 開催場所 米子市役所 5階 議会第２会議室（ハイブリッド方式）

３ 出席者

（１）米子市国民健康保険運営協議会委員

会場 天野委員、足立融委員、小村委員、後藤委員、西井委員、手島委員

WEB 久松委員、田本委員、小原委員、森田委員、足立進委員、紅松委員

（２）事務局

米子市保険年金課 吉持課長、白鳥課長補佐、永野室長、廣田係長、進野主事、澤西主事

米子市収納推進課 大野原課長、井上担当課長補佐

（３）傍聴者

なし

４ 主な議事

（１）国民健康保険事業状況

（２）令和６年度保険料等について

（３）第３期データヘルス計画兼第４期特定健康診査等実施計画（素案）について

５ 意見交換要旨

（１）国民健康保険事業状況

・事務局より「国民健康保険事業総括表(資料１）」「被保険者状況（資料２）」「国民健康保険

料収納状況（資料３）」「令和 5年度国民健康保険事業特別会計決算見込（資料４)」につい

て説明。

【質問・意見①】

資料 2 の医療費の推移について、1人当たりの総額のみで受診者数がわからない。もう少し内容がわ

かるようにして欲しい。

（回答）次回は傾向がわかるように、資料作成させていただく。

【質問・意見②】

資料 3、保険料収納率の推移についてコロナの影響はあったのか。

（回答）概ね徴収率については影響がなく、横ばい状態であった。

【質問・意見③】

資料 5、介護分の平均収納率が医療分、支援分と比べて低い理由について教えてほしい。

（回答）この数字は、過去 3年間の平均値である。

【質問・意見④】

資料 3、収納状況について、滞納繰越分の減少が少ないようだがどのような取組をしているのか。



（回答）令和 4年度から収納推進課で、税・料の徴収を一元化した。業務の効率化と、徴収率の向

上に向けて努力している。財産調査や滞納整理を行い、滞納繰越分を減らしていく方針である。

（２）令和６年度保険料等について

「県への納付金と令和６年度保険料を据え置いた場合のシミュレーション（資料５)」「令和６年度に

予定されている国民健康保険制度の改正について（資料６）」について説明。

【質問・意見①】

資料 5 の内容は資料 6 に反映されているのか。

（回答）資料 6は令和 6年度の制度改正を加味してシミュレーションしている。

【質問・意見②】

資料 5 の介護分の平均収納率が医療分、支援分と比べて 3%近く低い理由を教えてほしい。

（回答）介護分は 40歳から 65 歳の方にのみ賦課しているため医療分と支援分と対象者が異なる

部分がある。介護分がなぜ低いかは、把握していない。

【質問・意見③】

65 歳以上の人は、収納率がいいのではないか。

（回答）65歳以上は、原則特別徴収となることが影響していると思われる。

【質問・意見④】

保険料は県内で統一されるという話があるが、将来的にはどうなるのか。

（回答）保険料の統一を目指しながら、県と市町村で協議している。

【質問・意見⑤】

統一をするということか。

（回答）市町村間の収納率の差など課題を出しながら統一に向けて協議していく。

【質問・意見⑥】

保険料が他市と差があるようだが、どのように考えているのか。

（回答）団塊の世代の後期高齢者医療への移行、社会保険の適用拡大により、被保険者数が更に

減少する見込であり、シミュレーションより賦課する保険料が減額となることを勘案した。

【質問・意見⑥ー２】

安定的な運営として、黒字のうちに基金を積み立てていくというような予定はあるのか。

（回答）選択肢の一つではあるが具体的な検討はしていない。

（３）第3期データヘルス計画兼第4期特定健康診査等実施計画（素案）について

・事務局より「米子市国民健康保険第3期データヘルス計画兼特定健康診査等実施計画（案）の

概要と変更点について（資料 7）」「米子市国民健康保険第 3期データヘルス計画兼第 4期特定

健康診査等実施計画（素案）（資料 8）」について説明。

【質問・意見①】



資料7 について、後発医薬品の利用促進事業は、目標値が十分達成できたので今回外したという理

解でよいか。

（回答）その通り。厚生労働省のデータでは本市の普及率は令和5年 3月時点で 83.7％である。

【質問・意見①ー２】

今までは、後発医薬品の啓発文書が届いていた。今後通知は送らないのか。

（回答）年に 1回、啓発も含めて対象の方に送付予定としている。

【質問・意見②】

59 ページの目標値について特定保健指導に「45%以上」「60％」の２種類が記載してあるのはなぜ

か。

（回答）45%以上というのは、県が示した目標値で、60％という数値は国が示した市町村国保の目

標値。特定保健指導率60%で統一、修正する。

【質問・意見③】

受診率向上のための政策に、地元テレビ局の活用は考えていないのか。

（回答）今年は特に SNS に力を入れ、デジタルサイネージ、Twitter で勧奨をした。マスメディアについ

ては今後考えていきたい。

【質問・意見③ー２】

デジタルサイネージとは何か。

（回答）電子掲示板のことで、市内に数か所設置してある。常時情報が流れているもの。

６ その他

【事務局】

・データヘルス計画の素案についての意見依頼。期限は 1月 30日午後 5時まで。

・データヘルス計画について意見があった場合のみ、第 2回の運営協議会を開催。（開催方法は今回

同様ハイブリッド、開催日時は２月６日午後１時３０分から。）

７ 閉会


